
GySue aktuell
Ausgabe 121    September 2019

Mein Name ist Ulrich 
Talla. Nach meinem 
Studium in Maschinen-
bau in Frankreich habe 
ich mein Referendariat in 
Hamburg mit den Fächern 

Mathematik und Metalltechnik abge-
schlossen. Unterrichtet habe ich bisher 
Berufsorientierung, Französisch, Ma-
thematik, Maschinenbau und Physik. 
Ich freue mich, dass am Gymnasium 
Süderelbe Französisch eine große Rol-
le spielt und natürlich auch auf Euch!

Mein Name ist Julia 
Neumann, ich bin ein 
neues Mitglied des Kol-
legiums und beende nun 
mein Referendariat am 

GySue. Ich unterrichte die Fächer 
Kunst und Philosophie. Ich bin vor 
drei Jahren nach Hamburg gezogen. 
Ich komme ursprünglich aus Frankfurt 
am Main und habe dort Kommunika-
tionsdesign, Kunst und Philosophie 
studiert. Ich habe eine kleine Tochter.

Mein Name ist Christin 
Traboldt und ich unter-
richte die Fächer Deutsch, 
Religion und Theater. In 
meiner Freizeit mache ich 
gerne Sport und verreise 

so oft es geht. Die letzten zwei Jahre 
habe ich auf der schönen Ostseein-
sel Fehmarn verbracht. Nun freue ich 
mich, inzwischen wieder in Hamburg 
zu sein und bin gespannt auf eine schö-
ne Zeit am Gymnasium Süderelbe!

Moin! Mein Name ist Melike 
Cetin und ich bin eine der 
neuen Lehrkräfte für die Unter-
richtsfächer Geographie und 
Biologie. Geboren und aufge-

wachsen bin ich im wunderschönen Ham-
burg. Auch das Studium habe ich hier abge-
schlossen. Für das Referendariat habe ich 
einen Abstecher nach Bremen gemacht, 
welches ich im Sommer beendet habe. Nun 
freue mich auf die Zeit am GySue mit Euch!

Ich heiße Frederike 
Meyer-Bohe und unter-
richte die Fächer Englisch und 
Kunst. Nach meinem Studium 
in Dresden und dem Refe-
rendariat in Wiesbaden freue 

ich mich schon sehr auf das gemeinsame 
Lernen mit euch! Ursprünglich stamme ich 
aus dem schönen Norddeutschland.   Nach 
einem einjährigen Aufenthalt in den USA 
war mein Interesse für die englische Spra-
che geweckt und wurde durch Aufenthalte 
in Irland, England und Neuseeland weiter 
entflammt. 

Hallo zusammen, als in Sta-
de aufgewachsener Buch-
holzer bin ich ein „Kind der 
Süderelbe“. Nach meinem 
Studium in Göttingen und 
einem Europastudium in 

Leuven und Budapest war ich acht Jah-
re an Gymnasien in Schleswig-Holstein 
tätig. Am GySue unterrichte ich die Fä-
cher PGW, Englisch und Geschichte. 
In der Freizeit bin ich oft mit meiner 
Wandergruppe unterwegs. Jetzt freue 
mich auf eine spannende Zeit mit euch!            
Jonas Schröder-Doms

Herzlich willkommen am GySue !

Hallo! Mein Name ist 
Sarah Arle und ich 
unterrichte die Fächer 
Deutsch und Sport. Nach 
meinem Studium in Gie-
ßen und Rostock absol-

vierte ich das Referendariat in Stade 
und rückte somit meinem Geburtsort 
Hamburg immer näher. Nun freue 
ich mich, nach drei Stationen wie-
der zuhause anzukommen und am 
Gymnasium Süderelbe unterrichten 
zu dürfen. Ich bin sehr gespannt 
was mich südlich der Elbe erwartet. 

Mein Name ist Janna 
Strube, ich unterrichte 
die Fächer Deutsch, Ge-
ographie und Theater. 
Bevor ich ans Gymnasium 

Süderelbe gekommen bin, habe ich 
in Darmstadt gelebt und unterrichtet. 
Weil meine Familie aus Hamburg 
kommt und ich hier studiert habe, fühle 
ich mich dieser schönen Stadt sehr 

verbunden und ich bin mit Mann 
und Sohn hierher zurückgekehrt. 
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Liebe Leserin,
lieber Leser,
manches aus den letzten Monaten 
des vergangenen Schuljahres  wird - 
das schaffen wir leider nie anders - in 
der ersten Ausgabe dieses neuen ge-

würdigt, wie u.a. großartige Erfolge im AbiBac, die Aus-
zeichnung durch den Präsidenten der KMK und die Eh-
rung der Teilnehmer am  Mathe-Känguru-Wettbewerb.  
Das neue Schuljahr ist wunderbar gestartet mit vielen 
neuen Schülern und Lehrkräften: Wir freuen uns über 
euch und Sie und sagen: Herzlich willkommen!
Viel Spaß beim Lesen dieser ersten Ausgabe der Gy-
Sue aktuell wünsche ich euch und Ihnen im Namen der 
Redaktion.                     Thomas Fritsche

Herzlichen Glückwunsch zum AbiBac !

Die Prüferin  Madame Schebath (2. v.r.) sowie Frau Hansen (links) und Frau Dippong (rechts) 
freuen sich über den Erfolg von Ivana Brdar, Felix Buchwald, Sofia Grinvald, Hanna Henke, 
Christian Maurer, Constant Peeters, Kimo Spring, Ben Theiß und Johanna Usatenko. 

vlnr: Gernot Stiwitz (Leiter des Pädagogischen 
Austauschdienstes PAD), Thomas Fritsche,  
Dr. Ulrike Vogt (MINT-Koordinatorin), Staats-
minister Prof. Dr. Alexander Lorz (Präsident 
der Kultusministerkonferenz)

Erasmus-Projekt zur Fusionsenergie in Bonn 
als success-story
ausgezeichnet !

Im Mai überreichten der Prä-
sident der Kultusministerkon-
ferenz, Prof. Lorz, sowie der 
Leiter des Pädagogischen Aus-
tauschdienstes, Oberschulrat 
Stiwitz, uns (Frau Vogt und 
Herrn Fritsche) die Plakette, 
die unser Erasmus-Projekt als 
sogenannte success-story aus-
zeichnet. Die Schüler haben 
hervorragende Erfahrungen in 
diesem europäischen Projekt 
machen können.            T. F.  

60 Schülerinnen und Schüler wurden für ihre Teilnahme am diesjäh-
rigen Känguru-Wettbewerb geehrt. Egal wie es lief, es haben alle ei-
nen Grund zur Freude, denn beim Känguru-Wettbewerb gehen alle 
mindestens mit einem kleinen Preis und einer Urkunde nach Hause! 
Darüber hinaus räumten aber auch dieses Jahr wieder einige von 
uns größere Preise ab. Glückwunsch!    Peter Schmähler

Känguru der Mathematik: Knobel-Spaß u. Preise

„Die Unsichtbaren“ - selbstverfasstes Theaterstück Jg 07 (Gö)
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Am Donnerstag, 09.05.19, ab 13:15 Uhr 
fand in der neuen Sporthalle unserer 
Schule das traditionelle Basketballturnier 
„Abiturienten gegen Lehrer“ statt, bei dem 
die Lehrer ein weiteres Mal den Titel ver-
teidigen konnten. Ein Riesenpublikum sah 
dabei zu, wie das Lehrerteam in dem tem-
poreichen und schön anzusehendem Spiel 
– mit Ausnahme des zweiten Viertels – stets 
die Oberhand behielt. So siegten die Leh-
rer am Ende deutlich souverän mit 34 : 13. 
Auf der Lehrerseite traten die schon fast 
legendären Spieler „Magic Ahlborn“, „AirBe-

gehr“, „Miri-Shaquiri“ (Frau Beutler), „Flyhigh 
Flo“ (Herr Gerold), „Daniel Rodman“ (Herr 
Scharnweber), „Conny Nowintzki“ (Herr 
Winter) sowie „Turbo Yabs“ an, das Team 
der Abiturienten bestand aus Ben Bahe, 
Mikaeil Bakhshi, Pascal Bojar, Felix Buch-
wald, Lars Burbach, Aleksej Fridrich, Eduard 
Kudravcev, Daniel Meissner, Paul Minthe 
und Frin Nürnberg. Schiedsrichter Nevin 
da Silva pfiff das Spiel, das weitestgehend 
fair verlief, Frau Wockenfuß erfrischte als 
Wasserwart die Spieler und Zuschauer, für 
die Technik war Jakob Hanz verantwortlich. 

I“Das Zehntel“ ist Norddeutschlands größter 
Kinder und Jugendlauf über ein Zehntel der 
Marathondistanz. Ausgestattet mit einheit-
lichen Laufshirts gingen 
20 Kinder der Klassen-
stufe 5-7 für das Team 
GYSUE an den Start.
Unter dem Jubel be-
geisterter Eltern, Ge-
schwister, Freunde 
und Fans entlang der 
gesamten Marathon-
strecke haben die Kin-

der alles gegeben, um ihre Vorjahres-
zeiten zu halten oder zu übertreffen.
Mit einer Gesamtzeit von 3:14:24 konnten 

sich die 10 schnellsten Mäd-
chen und Jungen des GYSUE 
den 24. Platz von 162 sichern. 
Über die Anmeldung für 
den kommenden Zehn-
tel Lauf werden wir euch 
rechtzeitig informieren.
Alle Ergebnisse, zu dem 
Event findet ihr unter: 
http://www.daszehntel.de

Das Zehntel    Kite-Vizemeister 

Shanghaiaustausch
11 Schülerinnen und Schüler sowie 2 Lehrerinnen 

der Shanghai Xi Yan´an Mittelschule zu Besuch bei uns 
Anmeldung für den Austausch 2020 bei: china@gysuen-

In diesem Jahr hat Timo Rie-
menschneider zum dritten 
Mal an der Deutschen Meister-
schaft im Kitesurfen teilgenom-
men. In allen drei Disziplinen ist 
er  in der Klasse U19 gestartet. 
In der Disziplin Freestyle, seiner 
Lieblingsdisziplin, ist Timo Vize-
meister geworden. Auch in der 
Disziplin Slalom ist Timo in der 
Jahresgesamtrangliste auf dem 
zweiten Platz gelandet. 
Glückwunsch, Timo !! 
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Hintere Reihe v.l. : Frau 
Ahrens, Frau Hübscher, 
Frau Lorenzen, 
Frau Beifuß,Frau Olow-
son, Frau Meyer 
Mittlere Reihe v.l. : 
Frau Meinhardt, Frau 
Hinz, Frau Miller, Frau 
Baltes - Lebrecht, 
Frau Marschner 
Vordere Reihe v.l. : 
Frau Jacobsen, Frau Kenklies, Frau Utzig, Frau Weigel -Auch 
nicht auf dem Bild: Herr von Bremen, Frau Reimann, Frau Schneider

Am Ende des Schuljahrs 2018/19 hat das GySue eine Großspende 
an Computern und Hardware von der Hamburger Firma InnoGames 
erhalten. Doch wie kommt InnoGames – weltweit bekannt für die Ent-
wicklung von Computerspielen - auf die Idee, gerade unsere Schule mit 
ihren ausgemusterten Geräten zu bedenken?
Bastian Timmermann hat als Schüler vor etwa 10 Jahren das GySue 
besucht. Mittlerweile arbeitet er als Team Lead in der Office IT bei In-
noGames. Dort hat er ein Auge auf die Anschaffung neuer und Aussor-

tierung alter Geräte. Weil Bastian in der Nähe vom GySue wohnt und 
jeden Tag am Falkenbergsweg 5 vorbeikommt, hatte er die Idee, die 
ausgemusterten Geräte unserer Schule zu spenden. Jedenfalls erin-
nerte sich Bastian, dass Herr Scharnweber zu seiner Zeit Schuladmini-
strator war und fragte bei ihm an. Und so nahm die Spende der „alten“ 
Geräte ihren Lauf…
Doch was heißt eigentlich „alt“? Diese Geräte sind in der Regel nicht 
älter als 3 Jahre und in bestem Zustand. Was bei InnoGames also zum 
„alten Eisen“ gehört, ist für unsere Schule neue „heiße Ware“. 18 Desk-
top-Rechner (mit SSD), 37 LapTops (teilweise mit SSD), 16 Tablets und 
10 Smartphones sind nun stolzer Schuleigentum. Einige der Desktop-
Rechner sind bereits im Einsatz: zum Beispiel im Stelzenbau oder in 
der Physik haben diese Geräte alte und langsame Computer abgelöst. 
Es ist geplant, die LapTops bald in Verbindung mit den Smart-TVs in 
Kabinetten, die noch ohne digitale Präsentationsmedien sind, einzu-
setzen. Die Smartphones zum Beispiel sollen von Lehrern/innen auf 
Klassenreisen genutzt werden. Mein Assistent Alex Schkepu aus der 
10f und ich, wir freuen uns über ganz viel neue Arbeit. Unser Wunsch 
ist es natürlich, die Geräte möglichst bald der Schule zur Verfügung zu 
stellen. 
Im Namen der ganzen Schulgemeinschaft bedanke ich mich sehr herz-
lich bei Bastian Timmermann und InnoGames. Unser Gymnasium kann 
die gespendeten Geräte sehr gut gebrauchen.  Tobias Rottländer

Computerspende von InnoGames

Elternrat 2019/20 Schulsprecher 2019/20
stehend vlnr:  

Felix Boltze, 
Owen Ramsell, 
Judith , 
Tim Böhler

sitzend vlnr: 
Menelik Lösel, 
Jamie Roth


